FRANCE District 1680



ROTARY CLUB de SÉLESTAT CENTRE ALSACE

Club nº 24327 District 1680

Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT

Réunion le mardi



Les infos de septembre 2011

Présidente Michèle Schultz mic.schultz@orange.fr

Past président Guy Jacob guy.jacob@lycos.com

Vice président Jean-Marie Montavon jean-marie.montavon@wanadoo.fr

Secrétaire Patrick Reimeringer patrick.reimeringer0963@orange.fr

Secrétaire adjoint Hubert Reisacher hubert.reisacher@wanadoo.fr

Trésorier Pierre SCHNEIDER pierremonique.schneider @wanadoo.fr>

> Protocole Michel Guyon guyon.dlv@free.fr

Protocole adjoint Jean-Marie Montavon

13 octobre, notre AG 21 octobre, théatre à Châtenois au profit de économico-socile, la lutte contre la myopathie congénitale



Chers amis

Ce mois a été riche en informations sur nos actions: Altiplano, Haïti, association Théo et Corentin, parrainage au Vietnam, sans oublier notre manifestation de grande envergure; La Rencontre des Métiers d'Art avec la mise en avant des artistes et de l'association "4 pattes pour un

J'attache une attention toute particulière à la compréhension des fonctionnements et des besoins des associations que nous

soutenons et j'en profite pour vous remercier pour la qualité de l'accueil et de l'écoute que vous leur réservez lors de leurs interventions.

Elle permet d'avoir ces échanges riches et dynamiques qui caractérisent notre club. Je vous souhaite une bonne lecture à tous.



Michèle

Le 6 septembre, Altiplano

les parents d'élèves. Très vite, ses parents et amis ont monté une association pour la soutenir, payer ses charges sociales et financer ses activités.

Elle reçoit de nombreuses visites de jeunes, de scouts, d'étudiants, de religieuses, d'amis voyageurs, qui lui apportent des valises de matériel pédagogique et repartent avec des valises d'artisanat péruvien destinées à la vente en Alsace.

A ce propos, il est amusant de noter que l'année dernière, pour les costumes du spectacle « La Périchole » dont l'intrigue se déroule au Pérou, la troupe d'Opéra Piano a acheté ses tissus auprès de l'association Altiplano.

Depuis 9 ans, Agnès a rejoint la capitale Lima, où elle est installée dans un quartier défavorisé. Elle a travaillé avec des religieuses bretonnes dans les établissements jésuites de « Fe e Allegria » (Foi et Joie) qui dirigent 78 collèges au Pérou.

traditions d'artisanat local, et une chorale.

Son local construit en 2010 accueille aussi une ludothèque, une bibliothèque et le bureau d'une

psychologue qui fait des consultations pour les parents et les enfants. Il y a aussi un petit magasin de fournitures scolaires, le bureau d'Agnès et la chambre du gardien. Altiplano fait donc travailler 8 adultes, dont certains en réinsertion. (Le reste en PJ)





jean-marie.montavon@wanadoo.fr 2 mois tous les 2 ans, et

nous a fait l'honneur de venir présenter elle-même ses activités au Pérou en présence de ses parents.

Cette jeune femme très motivée, de formation commencé à travailler au Pérou sur l'Altiplano il y a 18 ans dans le cadre de la coopération, dans les régions reculées de Cuyo-Cuyo et San Juan del Oro. Elle a mis en place des structures scolaires, des infirmeries, des bibliothèques.... en impliquant les populations locales, exemple construisant l'école avec

Le 13 septembre, informations et propositions.

Michèle ouvre la réunion en remerciant les participants et en particulier M. &-La rencontre avec le club contact de Göttingen se fera à Trèves les 11/12/13 mai 2012. C'est la première fois que la rencontre se fera à mi-chemin dans Elle informe le club sur la situation des parents de Théo et Corentin atteints de myopathie congénitale et de l'aide à leur apporter. Les parents doivent faire face à de nouvelles dépenses du fait qu'ils grandissent et qu'ils sont scolarisés. Jacques indique que si les parents présentent un projet et des devis, nous pourrions monter une « AIPL » à leur profit.

'Une réunion d'information sur les effectifs et la Fondation est prévue le 8 octobre prochain. Patrick rappelle qu'il a assisté à cette réunion l'année dernière et qu'il l'a trouvée très intéressante. Il insiste pour que le club soit représenté. M. & Mme Hohnadel sont d'accord pour y assister, Michèle les accompagnera.

-Le club doyen nous informe que « Sarah » notre nouvelle « student exhange » est arrivée, elle vient de l'Equateur. Il propose par ailleurs de recevoir Camille qui souhaite nous présenter le compte-rendu de son année, mardi au vendredi... J.M.. (le reste en PJ)



Sarah de l'Equateur , notre nouvelle student exchange



17 et 18 septembre, rencontre des métiers d'arts

Elle a été placée sous le double signe de la rencontre, avec les archives de Mulhouse, DMC et de brodeuses de renom, ainsi que des métiers d'art.

28 artisans étaient présents ainsi que le Rotary avec notre stand d'information et une shelter box.

Le public a été attentif, impressionné par la qualité des prestations et des contacts ont pu être pris par les uns et les autres. L'association "4 pattes pour un sourire" était présente au

vernissage avec 8 chiens d'accompagnement social, issus d'Handi'chiens.

Le bénéfice de la manifestation leur sera remis afin d'aider à l'équipement du chenil accueillant les chiens en formation.

Le 20 septembre, soirée "Théo et Corentin" atteints de myopathie congénitale

Le mardi 20 septembre au soir nous nous sommes retrouvés à Rosheim à l'hostellerie du Rosenmeer pour une soirée en compagnie de Théo et Corentins, deux enfants, jumeaux de 14 ans, très attachants et pleins de vie, malheureusement atteints de myopathie congénitale. Ils étaient accompagnés de leur grande sœur Mathilde, 19 ans et de leurs parents Isabelle et Bernard Gauger.

Nous avons également invité Evelyne et Patrice Schultz, beau-frère et bellesœur de Michèle, qui sont à l'origine de la rencontre entre la famille Gauger et notre club.

Toute la famille habite Bourgheim dans une maison très mal adaptée pour leur handicap.

Les deux garçons sont scolarisés en 4ème au collège de Barr Heiligenstein et ont pu montrer leur aisance à prendre la parole en public et à parler de leur maladie. Leur humour est un réel hymne à la vie. Ils ont tous les deux d'excellents résultats scolaires et ont réussi cette année a enfin se faire des copains dans leur classe.

M. et Mme Gauger sont venus s'installer en Alsace car les médecins à Strasbourg ont été beaucoup plus à l'écoute et beaucoup plus proches d'eux.

Une association a été constituée pour soutenir Théo et Corentin et les aider dans leurs projets à venir : trouver un nouveau logement plus adapté, acheter un nouveau véhicule équipé pour transporter les deux enfants.

La soirée fut très émouvante et pleine d'espoir. Le courage des enfants et la solidarité dans leur famille est hors du commun.

Lors de cette réunion, Jean-Pierre nous a parlé des maladies génétiques et plus particulièrement des



myopathies congénitales dont sont atteints Théo et Corentin. Yannick Fischer, secrétaire de l'association les Félestats a présenté également sa troupe de théâtre et la pièce « Noirs Desseins et pots de peinture ». Le 21 octobre la troupe jouera pour notre club à Châtenois au profit de la recherche pour la myopathie congénitale. Nous avons également accueilli la nouvelle Student Exchange d'Equateur Sara Lucia ainsi que sa famille d'accueil M. et Mme. Hohnadel. Paulette Weill et Suzanne Bloch ont également répondu à l'invitation de Michèle.

Le27 septembre : Notre parrainage au Vietnam

Notre parrainage a démarré sous la Présidence de Michel GUYON (1999 - 2000), suite à un contact avec Auguste MULLER du club de WISSEMBOURG qui s'est rendu au Vietnam à plusieurs reprises .D'autres clubs de notre District ont fait la même démarche que nous .Ces relations sont gérées par ANAI PARRAINAGE, une association basée à MACHECOUL (44).ANAI signifie AIMER - NOURRIR - AIDER - INSTRUIRE.

Il existe une totale transparence au niveau de l'utilisation des fonds. Plusieurs fois par an , nous recevons des nouvelles de nos filleuls, via les sœurs religieuses en charge de ces enfants.

A ce jour , notre parrainage concerne 3 enfants de 15 - 10 et 6 ans .Lorsqu'un enfant a fini sa scolarité ou change de région , il est automatiquement remplacé par un autre filleul .Le budget est 255 euros par enfant et par an . Cette somme est essentiellement consacrée à la scolarisation des enfants dans de bonnes conditions .

COMPTE-RENDU de la présentation des activités d'Agnès FRIANT au PEROU à travers l'Association ALTIPLANO, le 6 septembre 2011.

Agnès FRIANT, 39 ans, strasbourgeoise d'origine et amie de Guy, est de passage en France 2 mois tous les 2 ans, et nous a fait l'honneur de venir présenter elle-même ses activités au Pérou en présence de ses parents.

Cette jeune femme très motivée, de formation économico-sociale, a commencé à travailler au Pérou sur l'Altiplano il y a 18 ans dans le cadre de la coopération, dans les régions reculées de Cuyo-Cuyo et San Juan del Oro. Elle a mis en place des structures scolaires, des infirmeries, des bibliothèques..... en impliquant les populations locales, par exemple en construisant l'école avec les parents d'élèves. Très vite, ses parents et amis ont monté une association pour la soutenir, payer ses charges sociales et financer ses activités.

Elle reçoit de nombreuses visites de jeunes, de scouts, d'étudiants, de religieuses, d'amis voyageurs, qui lui apportent des valises de matériel pédagogique et repartent avec des valises d'artisanat péruvien destinées à la vente en Alsace.

A ce propos, il est amusant de noter que l'année dernière, pour les costumes du spectacle « La Périchole » dont l'intrigue se déroule au Pérou, la troupe d'Opéra Piano a acheté ses tissus auprès de l'association Altiplano.

Depuis 9 ans, Agnès a rejoint la capitale Lima, où elle est installée dans un quartier défavorisé. Elle a travaillé avec des religieuses bretonnes dans les établissements jésuites de « Fe e Allegria » (Foi et Joie) qui dirigent 78 collèges au Pérou.

En 2009, elle a été « remerciée » par les religieuses, à qui son dynamisme commençait à faire de l'ombre. Elle a donc continué son activité en inscrivant Altiplano Lima comme ONG indépendante ; c'est donc maintenant une association civile inscrite au Tribunal de Lima. Elle poursuit son activité dans les collèges publics avec des ateliers de lecture et des ateliers de travail manuel pour préserver les traditions d'artisanat local, et une chorale.

Son local construit en 2010 accueille aussi une ludothèque, une bibliothèque et le bureau d'une psychologue qui fait des consultations pour les parents et les enfants. Il y a aussi un petit magasin de fournitures scolaires, le bureau d'Agnès et la chambre du gardien. Altiplano fait donc travailler 8 adultes, dont certains en réinsertion.

En 2010, les ateliers de lecture ont été suivis par 570 enfants qui ont lu 8 œuvres complètes. 265 élèves ont participé aux ateliers techniques (broderie et fabrication de jeux en bois). En trois mois, la ludothèque a enregistré 2276 entrées. La psychologue a eu 391 entrevues, et 87 % des parents qui ont suivi « l'école des parents » estiment avoir appris des éléments très utiles pour l'éducation de leurs enfants.

Notre don de 1000 euros va donc servir à payer deux personnes pendant un an ou à remplacer 400 livres de la bibliothèque.

Agnès m'a également demandé d'aider une jeune femme de 20 ans qui est naine. Elle a de graves déformations, entre autres aux jambes, et doit prendre un traitement à vie pour éviter des complications rénales. Elle est aussi en attente d'un financement pour une éventuelle opération à l'étranger. La jeune Mayda BURGA va recevoir un pot de 1200 gélules que nous avons préparé à la pharmacie, ce qui représente un traitement de 400 jours. Agnès va s'occuper personnellement de garder le pot dans un lieu propre et sec car la famille BURGA vit dans une baraque en planches!

Nous avons tous été impressionnés par la volonté et l'enthousiasme d'Agnès, qui dans des conditions difficiles, voire hostiles, a réussi de grandes choses avec un budget limité. Il est également rassurant de savoir que notre contribution va servir à des actions concrètes, surveillées sur place, à l'autre bout du monde, par une Strasbourgeoise bien connue.

Compte-rendu de la réunion de 13 Septembre

Michèle ouvre la réunion en remerciant les participants et en particulier M. & Mme Hohnadel.

Elle donne ensuite différentes informations et propositions qui sont acceptées :

- La rencontre avec le club contact de Göttingen se fera à Trèves les 11/12/13 mai 2012.
 C'est la première fois que la rencontre se fera à mi-chemin dans une ville très intéressante et Michèle espère une vingtaine de participants de notre club.
- Les dernières mesures pour l'organisation de la Rencontre des Métiers d'Art sont prises.
- Michèle informe le club sur la situation des parents de Théo et Corentin atteints de myopathie congénitale et de l'aide à leur apporter. Les parents doivent faire face à de nouvelles dépenses du fait qu'ils grandissent et qu'ils sont scolarisés. Jacques indique que si les parents présentent un projet et des devis, nous pourrions monter une « AIPL » à leur profit.
- Michèle rappelle qu'une réunion d'information sur les effectifs et la Fondation est prévue le 8 octobre prochain. Patrick rappelle qu'il a assisté à cette réunion l'année dernière et qu'il l'a trouvée très intéressante. Il insiste pour que le club soit représenté.
 M. & Mme Hohnadel sont d'accord pour y assister, Michèle les accompagnera.
- Le club doyen nous informe que « Sarah » notre nouvelle « student exhange » est arrivée, elle vient de l'Equateur. Il propose par ailleurs de recevoir Camille qui souhaite nous présenter le compte-rendu de son année, lors d'une réunion commune en novembre. Michèle propose d'accepter la proposition en déplaçant l'une de nos réunions du mardi au vendredi.
- Michèle transmet l'offre d'Elisabeth de présenter, au bénéfice d'une de nos actions, leur spectacle « Noirs desseins et Peau de peinture » à Châtenois le 21 octobre prochain. La salle est mise gracieusement à notre disposition par la Mairie. Les membres présents acceptent cette proposition et remercient Elisabeth pour sa générosité. Après discussion, il est convenu que le résultat de cette manifestation sera affecté au projet d'aide à Théo et Corentin.

Marie-France remercie les membres du club pour les nombreuses marques de sympathie qu'ils lui ont témoignées à l'occasion du décès de sa maman.

Jacques donne lecture du compte-rendu de l'action menée par Paul Vermande au profit l'Association de paysans de VALUE en Haïti. Notre club a participé au financement d'un camp informatique qui a réuni plus de cinquante enfants et adolescents en prenant en charge l'acquisition de sept écrans plats, l'Université de Lyon avait offert les ordinateurs.

Marc, reprenant une ancienne habitude, commente le journal « Le Rotarien » des mois d'Août et de Septembre. Son but n'est pas de lire ce mensuel à la place des rotariens, mais au contraire de les inciter à le lire car il contient très souvent des sujets très bien traités. Par exemple pour le mois d'Août, l'article sur « Rome-Cadix la route à cinq voies romaines » et pour le mois de septembre l'article « Le coq, symbole de l'espérance pour la France ».

Pendant le repas Michel A. présente en non-stop les photos de Joachim Tonollo prises lors de la rencontre avec nos amis de Göttingen en juin dernier.